



令和8年1月

新しい年を迎え、子ども達の明るい笑顔と共に、令和8年の保育が始まりました。久しぶりに登園してきてくれた子ども達はお友達や保育士の顔を見ると元気いっぱいに「おめでとう」と新年の挨拶をしてくれました。

今年も子どもの笑顔を何よりも大切にしながら安心して成長できる環境づくりに努めてまいります。  
また地域の皆様とのつながりを大切にし、行事や日々の関わりを通して地域連携を深め、地域から必要とされる保育園であり続けられるよう取り組んでいきたいと思います。本年も保護者の皆様、地域の皆様のご理解とご協力をよろしくお願ひいたします。 みずほ保育園 職員一同

1月の予定

- 5日（月）保育始め 6日（火）避難訓練（地震）  
7日（水）お誕生日会 8日（木）お正月あそび（サボー・トセタ-事業）  
9日（金）鏡開き（今年1年の幸を願いながら鏡餅を皆で割ります）  
21日（水）クッキング（大根蒸しパン、いか干し大根）  
24日（土）小麦粉粘土で遊ぼう（サボー・トセタ-事業）  
28日（水）宮津小学校体験入学（AM） 29日（木）栗田小学校体験入学（PM）  
30日（金）たて割り保育 体操教室…13日、27日



【公開保育・クラス懇談会】  
ぱんだ組…1月14日（水）、きりん組…1月16日（金） ぞう組…1月19日（月）  
くま組…1月20日（火）、ひよこ組…1月22日（木）、らいおん組…1月23日（金）  
※1月9日（金）宮津小学校の先生方が、就学前の子ども達（ぱんだ組の子ども達）を見に来られます。

【ぱんだ組 保護者の皆様が参加していただく行事のご案内です】

- 1月29日（木） 13時15分～ 宮津小学校 新1年生 入学説明会（於 宮津小学校）  
1月29日（木） 13時20分～ 栗田小学校 新1年生 入学説明会（於 栗田小学校）  
※栗田小学校は同一時間帯に「保護者向け入学説明会」と「1年生体験入学」が行われます  
2月13日（金）10時～ 就学前児を対象とした交通安全教室（ぱんだ組親子 保育園周辺を歩きます）

普段の子ども達の保育園での生活を見ていただくと共に、保護者の皆様に子ども達と触れ合う機会を持っていただきたい「公開保育（保育参加）」を行います。クラス毎で実施する事とし、「リズム遊び」、「ふれあい遊び」「運動遊び」「手作り玩具製作」などを行います。「公開保育」を通して子ども達がお友達とどのように接しているか、手遊びや歌っている姿、ルールのある遊びを楽しむ姿など、家庭では見る事のできない子どものしぐさ等、言葉や文章では伝えきれない部分をご覧いただきたいと思います。

平日のお忙しい時間帯だと思われますがご参加いただきますよう よろしくお願ひいたします。

公開保育終了後、クラス懇談会を30分程度実施いたします。園、クラスの取り組みを説明する場として、お子様のこの1年での成長・発達をお伝えする場として、また保護者の方から保育園へのご意見等を聞かせていただく場として、是非出席していただき、貴重なご意見を賜りたいと思います。

懇談会がスムーズに行えるよう事前に「アンケート用紙」にて、懇談会で話し合いテーマ、不安に感じる事等をお聞かせいただきたいと思います。出されたテーマを中心に話を進めていきたいと思います。  
同じ年齢・月齢の子を持つ保護者が意見交流する事で「子育てに係る悩み、不安」の解消につながり  
また新年度につながる話し合いが行えればと考えています。（締切を1月9日とします）

## 宮津学院の教育の目標…

「ふるさと宮津を愛し、心身ともに健康で『生きる力』を身につけた幼児・児童・生徒の育成」

みずほ保育園の保育理念…社)みずほ保育園は児童福祉法及び児童憲章の精神を基本理念とし、

地域・保護者・保育士等が協力し、ひとりひとりの子どもの命を守り、生きる力を育み、  
生きる喜びを味わいながら共に育ちあうことを目指します。



## みずほ保育園の保育目標…

親が子どもを授かった喜びを味わい、子どもを受け入れ、見守り、共感する保育を心がけます。

## みずほ保育園 令和7年度 保育主テーマ…

「地域から必要とされ、園児・保護者が笑顔あふれる園であるように」

昨年12月に、ばんだ組の子ども達が紅白のお餅を木の枝に巻き付け、「餅花」を作ってくれました。この「餅花」には『くろもじ』の木の枝を使っています。香りのよい精油成分を含み、枝を折ってみると、こっくりと甘くそれでいて頭がすっきりとするような爽快感のある不思議な香りがします。そんな「くろもじの木」、以前はわりと簡単に

手に入ったのですが、年々入手しづらくなってしまっており、仕方なく今回は代替の木を使おうと諦めていた時に、ひょんな事から日置に住む方が「くろもじの木」を扱っておられる事をお聞きしました。ダメもとで「くろもじを分けてほしい」とお願いしたところ、「子ども達の笑顔のためになるのなら」とたくさんの「くろもじの木」を分けてくださいました。そのおかげで例年以上に賑やかな「餅花」を作ることができました。

今回の「くろもじの木」のようにみずほ保育園では「4月のたけのこ」「10月のオリーブの実」「12月の鬼ゆず」など地域の方の協力の下、実際に山や畑に行き、収穫を経験させていただくことで図鑑や動画ではない**实物**に触れる事ができます。实物に触れる事で「匂い・触感・重さ・大きさ」などを知りえる事ができます。秋の散歩の際、稲刈り後の「二番穂(ひこばえ)」を見た子ども達の「(再び芽が出て稲穂が出てきた事から)また、稲刈りができるね」という感想は、

実際に田んぼに入って稲刈りを体験したからこそ出てきた意見だと思われます。  
みずほ保育園では、こうした地域の方々との関係を大切にしていき、**实物に触れる機会を確保し、子どもの豊かな感性を高める環境**を築いていくと共に  
古くからの**日本の文化に触れる機会**を設けていきたいと思います。

### 餅花とは…

主に小正月に飾られる

縁起物で、その年の豊作を

祈願する予祝の意味が込められています



二番穂(ひこばえ)

◎寒くて、空気が乾燥するこの時季は「感染症」が流行る時期もあります。手洗い・うがいを心がけ  
菌・ウィルスを寄せ付けず、元気に過ごしましょうね。

◎昨年12月には「宮津市就学前施設の利用者アンケート」への回答、ご協力ありがとうございました。  
ご回答いただきました内容は統計的に処理され、結果は宮津市のホームページ上で公表されます。

これから時季、日が暮れるのが早く、17時には真っ暗になります。また雪が積もると  
道路の幅が狭くなり、車の離合等も難しくなります。また歩道は  
凍結すると大変滑りやすくなります。雪が降る日こそ、時間に余裕をもって慌てず  
行動し、ケガ・事故の防止に努めさせていただきますようよろしくお願ひいたします。

